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Metzenhausen, 26.01.2024 

Niederschrift 

über die Sitzung des 

Ortsgemeinderates der Ortsgemeinde Metzenhausen 

vom  17. Jan 2024 
 

Anwesend unter Vorsitz von: 

                               Ortsbürgermeister Werner Nick                                         
Beginn der Sitzung:         19.00Uhr 

Ende der Sitzung:             20.45Uhr 
Die Mitglieder: 

Werner Roth            Ratsmitglied u. 1.Beigeordneter   

Kurt Kilb            Ratsmitglied u. Beigeordneter 

Gerhard Klingels        Ratsmitglied 

Volker Klingels         Ratsmitglied 

Markus Klein              Ratsmitglied 

Joachim Hähn            Ratsmitglied    

 

 

Abwesend:     -entschuldigt 
              
          Kurt Kilb           Ratsmitglied u. Beigeordneter   
           
 

 

 Ferner anwesend:   

A. Misselhorn Ing.Büro  bis Top2 

H.Kuhn  VG                    bis Top2 

 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ortsgemeinderates 

wurden festgestellt. Einwendungen wurden nicht erhoben. 

 

Tagesordnung -öffentlich- 

 

 

 

1) Genehmigung der Niederschriften der letzten Sitzung 

 Die Niederschrift der Sitzung vom  22.11.2023 lag allen Ratsmitgliedern im Vorfeld 

vor, es gab keine Beanstandung. Somit galt diese als genehmigt 

 

2) Weiteres Vorgehen Dorfgemeinschaftsplatz 

 Zu diesem Tagesordnungspunkt war Andrea Misselhorn vom gleichnamigen 

Ingenieurbüro und Herbert Kuhn von der VG eingeladen. A. Misselhorn stellte nochmal kurz 

ihre neu kalkulierten Kosten für den LV vor. Was wurde angepasst etc.. Sie berichtete von 

ihren Gesprächen, die sie in letzter Zeit mit Unternehmern, die die entsprechenden Gewerke 

ausführen könnten, geführt hat. Die Auftragslage sei dort aktuell nicht so wie in den letzten 

Jahren, es wären noch Lücken im Frühjahr vorhanden. Ihr Vorschlag, jetzt nochmal 

ausschreiben. H. Kuhn legte nochmal die Zahlen aus der letzen Kalkulation offen, berichtete 

über die notwendig einzuhaltenden Termine um den genehmigten Zuschuss in Höhe von 

110k€ zu erhalten. Anschließend wurde eine rege Diskussion über die Kosten, Termine und 

Auftragslage angestoßen. Dazu dann noch wie können wir Dorfplatz und Erschließung 

Neubaugebiet gewältigen, Neubaugebiet eventuell wieder in zwei Bauabschnitten, Dorfplatz 

ohne Zuschuss, wie könnten die Kosten für die Erschließung in 2024 aussehen....  

Alles Fragen die nicht so einfach beantwortet werden können. Vorschlag von H. Kuhn dass er 

sich mit dem Ingenieurbüro Jacoby und Schreiner in Verbindung setzt und den aktuellen 

Stand der Entwurfsplanung, und vieleicht die daraus resultierenden Kosten erfragt. 

Anschließend dann die beiden Projekt zusammen mit der Finanzabteilung bespricht um eine 

Aussage machen zu können ob und wie d weiter verfahren werden kann. Da der 

Ortsbürgermeister schon eine nächste Sitzung am 31.Jan vorgeschlagen hat, soll dann an 

diesem Termin das Thema ausschreiben Dorfplatz ja/nein weiter besprochen bzw. 

beschlossen werden.  
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4) Beratung und Beschlussfassung über Gewährung eines Zuschusses nach 

Energiesparrichtlinie 

 Der Antragsteller hat dem Antrag eine Rechnung der Firma fenstras aus Büchenbeuren 

vom 23.10.2023 über den fachgerechten Austausch von sieben Fenstern und einer Balkontür 

in dem Gebäude "Hauptstraße 7" beigefügt.  

Die Kosten belaufen sich auf insgesamt brutto 9.292,22€ 

 Nach § 5 

Abs. 8der Förderrichtlinie beträgt die Förderung 250,00€ je Fenster und 500,00€ je Haustür 

bzw. Balkontür, höchstens jedoch 30% der Anschaffungskosten. Die Förderung ist gedeckelt 

auf maximal 2.500,00€. 

 

Bruttoinvestition 9.292,22€  30%    2.787,67€ 

      Höchstförderung = 2.500,00€ 

     7x  250,00€ =  1.750,00€ 

     1x  500,00€ =     500,00€ 

 

    Gesamtförderung = 2.250,00€ 

 

Zudem hat der Antragsteller eine detaillierte Energieberechnung über das BAFA durchführen 

lassen, hierzu werden 162,50€ zum Eigenanteil in Höhe von 325,00€ durch die 

Energiesparrichtlinie bezuschusst. 

 

Der Ortsgemeinderat beschließt dem Antragsteller einen Zuschuss i.H.v. insgesamt 

2.412,00€ zu gewähren. 

 

Abstimmungsergebnis:  -einstimmig- 6 Ja-Stimmen 

 

 

5) Unterrichtung und Verschiedenes 

 Zu diesem Tagesordnung informierte der Ortsbürgermeister über folgende Themen, 

bzw. folgende Themen wurden angesprochen und diskutiert. 

 

- Bürgermeisterdienstversammlung Landrat 

 Hier informierte der Ortsbürgermeister über die Einladung zur Bürgermeisterdienst-

versammlung  am 23.Jan in der Stadthalle in SIM. Thema "Energiegenossenschaft... " 

 

-Feldwege freischneiden 

  Hier wird sich der Ortsbürgermeister bei David Gass wegen  einem möglichen Beginn 

der geplanten Ausführung informieren. 

 

 

Da schon die nächste Sitzung am 31.Jan  geplant ist, und  keine weiteren Themen an diesem 

Abend mehr anstanden, bedankte sich der Ortsbürgermeister bei den Ratsmitgliedern für die 

konstruktive und faire Zusammenarbeit an diesem Abend,  und schloss gegen 20.45Uhr die 

Sitzung. 

 
 

 
 


